



# FLASH INFO

## REUNION DE REVUE DES TEXTES STATUTAIRES ET DE PLANIFICATION DES ACTIVITES DE LA COALITION DES ONG AFRICAINES

Abidjan, 13-15 septembre 2017 Hôtel LAFORGE

Par : Rhovys Mardochée, Chargé de communication et plaidoyer



### INTRODUCTION

**L**e HCR dans sa mission de protection et d'assistance aux personnes relevant de son mandat, assure, chaque année, la mise en œuvre de diverses activités à leur profit. Pour appuyer dans l'exécution de ces activités, le HCR travaille en partenariat avec plusieurs ONGs à travers le monde.

En Afrique ces ONGs sont issues d'une plateforme dénommée COALITION DES ONG AFRICAINES. Cette plateforme a pour mission de servir de cadre d'échange, de partage d'expérience, d'information et de formation sur des questions d'utilités communes liées aux défis que rencontrent les ONGs africaines

Depuis sa création, la plateforme a initié plusieurs activités de renforcement de capacité des ONG membres sur diverses thématiques grâce au partenariat dynamique établi avec le Haut-Commissariat des Nations Unies pour les Réfugiés. Ces activités de renforcement de capacité ont eu un impact positif au sein des organisations bénéficiaires. Ce sont notamment la bonne gestion des ressources, l'obligation de rendre compte, la mise en œuvre efficace des projets et programmes pour ne citer que ceux-ci.

Dans la dynamique de cette lourde responsabilité, le secrétariat permanent du réseau basé à N'Djamena au Tchad a jugé opportun de réunir les points focaux de la plateforme en vue de revoir les documents statutaires et d'élaborer une planification en termes d'activités assortie d'une déclaration de mission. C'est dans cette logique que la réunion d'Abidjan est organisée.

## **DEROULEMENT DE LA REUNION**

**L**a réunion de revue des textes statutaires et de planification des activités de la Coalition des ONG Africaines (CoAN) pilotée par notre organisation a été tenue du 13 au 15 septembre à Abidjan en Côte d'Ivoire.

Cette réunion de haut niveau a réuni les Points-focaux venus de l'Afrique de l'Ouest, de l'Afrique du Sud, de l'Afrique de l'Est, de l'Afrique Centrale et des Grands-lacs. Elle a permis de donner corps à la vision que porte le secrétariat permanent assuré par ADES pour l'édifice d'une image crédible des ONG africaines

Avant d'entamer les travaux, une minute de silence à la mémoire du regretté collaborateur OSWALD EDWARD KASAIZI a été observée. Oswald E. Kasaizi fut l'un des membres fondateurs de la plateforme et a en son temps apporté de grandes contributions dans la mise sur pied et le développement de la Taskforce.

Le Point-focal de la région Afrique de l'Ouest Mamadou NDIAYE, au nom de son organisation OFADEC (Office Africain pour le Développement et la Coopération) et de ses collaborateurs de l'Afrique de l'Ouest a remercié le Secrétariat pour le travail abattu et a invité le panel à s'investir pour la réussite de la rencontre. Pour Mamadou NDIAYE il est plus qu'important de continuer la mobilisation et la renforcer davantage. S'adressant au HCR, *le partenariat doit conférer à la coalition une considération dans les décisions qui concerne l'Afrique* le dira-t-il. Il a par ailleurs exhorté le HCR à ne pas être spectateur des questions qui incombent la coalition.

Le Coordinateur de la Coalition ABDELHAKIM Tahir dans son adresse a fait noter qu'au moment où la présente réunion se tient, les défis humanitaires et de développement deviennent de plus en plus accrus en Afrique d'où la nécessité de redynamiser la coalition par l'engagement serein de chaque Point-focal pour faire face à ces défis.

Le Représentant-Pays du HCR Mohamed Askia TOURE pour sa part a relaté le mandat du HCR et les traits d'union relatifs au partenariat avec les ONG. Il a apprécié à sa juste valeur l'existence de la coalition avant de préciser que le partenariat est une relation gagnant-gagnant. Il a encouragé le panel à engager des échanges fructueux pour l'édification des grandes orientations de renforcement de capacité des ONG Africaines.

La dénomination de la plateforme et l'identité visuelle (logo) a constitué le premier travail. Le panel s'est convenu sur la dénomination suivante : COALITION DES ONG AFRICAINES en lieu et place de PLATEFORME DES ONG HUMANITAIRES AFRICAINES. L'un des trois logos a été unanimement choisi. Le Secrétariat devra proposer les améliorations souhaitées à base des points de vu recueillis à cet effet.

La situation sur les cotisations annuelles a été faite. S'en est suivi les amendements du projet de descriptif de partenariat avec l'UNHCR et le Statut de la Coalition.

Les points focaux régionaux ont présenté à tour de rôle leur plan d'action. Le panel a apporté des contributions et a laissé la charge au Secrétariat permanent pour la consolidation. Le plan d'action global couvre les années 2018 et 2019.

Trois groupes thématiques ont été mis en place et se présentent comme suit :

1. **Fundraising** (levée des fonds)  
Responsable : CECIL KPENOU    Membres : JACOB, ALICE, SOLANGE, WENDY
  
2. **Capacity Development**  
Responsable : REVOCATUS    Membres : ALICE, MAMADOU
  
3. **Communication** (strategy, policy, methodology)  
Responsable : RHOVYS    Membres : Brenda, Carol

## CONCLUSIONS ET SUITE A DONNER DE LA REUNION

- La réunion a été sanctionnée par une déclaration "d'Abidjan". Celle-ci est jointe en annexe au présent compte rendu.
  
- Le Conseil d'Administration de la Coalition est mis sur pied. Il sera présidé par MAMADOU NDIAYE
  
- ADES organisera en novembre 2017 un atelier au profit des ONG de l'Afrique centrale et des grands-lac sur la Gestion des finances à N'Djamena
  
- La Coalition prendra part au Conseil d'Administration (EXCOM) du HCR en octobre prochain à Genève et fera une déclaration. Les représentants désignés par le Secrétariat pour cette Assemblée Générale sont Mamadou NDIAYE, Jacob VAN GARDEREN et Alice KOIHO.

- ADES est chargée d'enregistrer légalement la plateforme et d'en faire la promotion tant au niveau national qu'international.
- Les points focaux sont chargés de mettre à jour les listes des ONGs membres de leur régions respectives

La réunion a vu la participation des personnes suivantes :

- **ABDELHAKIM TAHIR ARIM** : Coordonnateur de la Coalition-Tchad
- **ALICE Huguette KOIHO-KIPRÉ** : Coordinatrice ONG **ASA**- Côte d'Ivoire
- **REVOCATUS NGINILA**, Chargé de programmes ONG **REDESO**-Tanzanie
- **CECIL KPENOU** : Directeur Exécutif ONG **Afrique Concern** - France
- **JACOB VAN GARDEREN** : Advisor ONG **LHR**- Afrique du Sud
- **MAMADOU NDIAYE** : Directeur Exécutif ONG **OFADDEC**-Sénégal
- **MUSARAIT KASHMIRI** : Directrice des opérations ONG **AIRD**-Ouganda
- **NAHOUTENGAR RHOVYS MARDOCHEE** : Assistant au Coordonnateur –Tchad
- **SALOANGE KONE** : Directrice ONG **ASAPSU**- Côte d'Ivoire
- **WENDY RAPPEPORT** : Administratrice principale chargée des relations extérieures au Bureau Afrique de l'UNHCR-Suisse



**De la gauche vers la droite**  
**Wendy, Revocatus, Alice, Mamadou, Kpenou, Solange, Musarait, Abdelhakim, Rhovys, Jacob**

## ANNEXE : IMAGES ILLUSTRATIVES



*Le panel à la cérémonie d'ouverture*



*Le Coordonnateur de la Coalition ABDELHAKIM TAHIR (de droite vers la gauche) faisant son allocution*



*Le Représentant du HCR en Côte d'Ivoire Mohamed Askia TOURE a ouvert officiellement les travaux de la réunion*



*Musarait KASHMIRI, Directrice de programmes AIRD proposant des innovations sur le logo*



*Mamadou NDIAYE, Directeur Exécutif de OFADEC (Office Africain pour le Développement et la Coopération)*



*Revocatus NGINILA, Chargé de programme REDESO (Relief to Development Society)*



*Wendy RAPPEPORT, Administratrice principale chargée des relations extérieures au Bureau Afrique siège UNHCR*



### **VISION DU CoAN**

Une communauté inclusive fondée sur les valeurs africaines de dignité, de justice, de respect, de changement positif et des droits de l'homme.

### **MISSION DU CoAN**

Rassembler les ONG africaines pour partager leurs idées, leurs expériences et leurs connaissances pour façonner la réponse aux défis humanitaires et au développement; les déplacements forcés, les catastrophes naturelles et les conflits. Nous utiliserons notre identité unique pour influencer les politiques nationales, régionales et mondiales, en étroite collaboration avec les communautés locales, les populations touchées, les acteurs mondiaux et les gouvernements.